

# Le parcours d'éducation artistique et culturelle (PEAC)

## Les Axes du volet culturel

1-Développer toutes les cultures : artistique, scientifique, patrimoniale, mémorielle et économique.

2. Favoriser l'autonomie et l'initiative des élèves

Le PEAC est conçu pour faciliter l'acquisition des connaissances, la pratique et les rencontres avec les œuvres et les artistes au fil de la scolarité des élèves, et il s'inscrit dans une démarche trans & pluridisciplinaire ; il met en cohérence les initiatives artistiques et culturelles des enseignants avec leurs classes. Les actions menées par les enseignants sur les trois ans permettront ainsi à l'élève d'acquérir et de pratiquer une culture, par le contact avec les lieux de culture (musées) du patrimoine et de la mémoire, la connaissance d'autres cultures en lien avec les programmes des disciplines enseignées, et aussi de faire état de productions systématiques valorisantes et médiatisées. Permettre aux élèves :

- d'acquérir une culture commune autour des arts (dont patrimoniaux, mémoriels)
- d'acquérir une culture scientifique, socio- économique et écologique
- de favoriser une ouverture culturelle
- d'impulser une dynamique pour les élèves porteurs de projets culturels.

Les deux axes s'inscrivent dans le projet d'établissement : \*Développer toutes les cultures : artistique, scientifique, patrimoniale, mémorielle et économique. \*Favoriser l'autonomie et l'initiative des élèves dans le domaine culturel privilégiant la transmission des savoirs culturels par le numérique

Pour la mise en place de ce PEAC, le lycée Paul Sabatier, avec près de 1450 élèves, a aussi des atouts majeurs, car il est implanté sur un territoire local (ville de Carcassonne, département de l'Aude) bénéficiant de la richesse d'un véritable patrimoine, de lieux (Cité et canal du MIDI classés au patrimoine mondial de l'Unesco), de partenaires nombreux et de structures culturelles de proximité. Les imaginations se fédèrent pour développer des parcours motivants, associent les disciplines de manière bienvenue, et traversent les niveaux, filières ou cycles scolaires, du primaire, au collège, lycée et post- bac avec les BTS; la variété des domaines permet un lien effectif entre acteurs de la communauté éducative et scolaire, elle donne du sens et de l'intérêt aux apprentissages, et redonne le plaisir d'apprendre et d'enseigner autrement. Le PEAC part du cœur de l'établissement avec des manifestations intra muros jusqu'aux découvertes extra muros d'autres cultures au cœur de l'Europe et autres lieux d'acquisitions de savoir-faire et savoir-vivre.